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道路工程進度及未來規劃

道路工程的建設與居民日常出行、街巷商鋪的經營環境息息相關。近
日“道路工程協調小組”召開新聞發佈會，介紹了“優化道路工程協調工作
組”成立兩個月以來的工作進展，以及今年夏季將開展的項目，討論了近
二百八十宗道路工程項目。經審議後，約一百二十宗獲通過具條件開展，
並協調逾六十宗項目安排合併施工，其餘工程則已確認為僅得一個公共
部門或管線專營公司需在有關路段施工。當中還提及將營地大街作為首
個預留管線試點，以及鼓勵承建商應用新設備、新材料、新工藝，從而
減少重復開挖的問題[1]。這均體現政府改善重複掘路難題，著力提升道
路工程建設效率與品質的積極態度。

基於工程急切性和施工地點鄰近學校，“道路工程協調小組”宣佈了暑假
期間將有八宗合併施工的大型道路工程動工。這些工程地點涉及本澳多
個區域，當中有不少施工點位於主幹道。至於其他具條件開展的一百多
宗道路工程，尚未公佈相關規劃。許多居民期待政府盡早公佈相關資訊，
以便利提前了解情況，做好應對準備。

隨著暑假旅遊旺季的到來，在多項利好旅遊政策的帶動下，預計訪澳客
量將保持高位。同時，下半年還將陸續迎來中秋、國慶、回歸紀念日、
聖誕節等節日，以及全運會、大賽車等精彩賽事活動，這對澳門的交通
承載力提出更高要求。在此前提下，道路工程開展進度狀況受到社會關
注，對此，就道路工程進度及未來規劃問題，本人提出以下質詢：

1、現時暑假已至，請問當局如何推動這八項大型工程能按時按質完成？
除已公布的八项工程外，暑假期間會否還有其他道路工程計劃？對於具
條件開展但尚未公佈規劃的道路工程，當局有否相關時間表，何時會對
外披露相關資訊？

2、緊接上題，根據交通事務局第一季的道路工程資訊，年度計劃工程總
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數合共有六十九項，其中年度大型工程三十九項[2]。第一季計劃執行率
為百分之七點二，請問當局將如何推進今年度道路工程的進度，提高整
體執行率？

3、暑假檔期及後續至年底，本澳各類節慶活動及精彩賽事將陸續登場，
預計客流將維持在較高水平，而道路工程亦有其開展的必要性。請問當
局將如何做好交通改道、巴士站變更等資訊的宣傳工作，例如在“一戶
通”、“澳門出行”、“感受澳門”等軟件增加相關資訊推送？同時如何優化
現場指示標識，包括交通改道的駕駛指引、臨時巴士站的引導等，並研
究合理設置臨時巴士站的停靠點，增加遮陽設施，為居民和旅客提供安
全、舒適的無障礙候車環境？

[1] 參考資料：
http://www.macaodaily.com/html/2025-05/17/content_1832507.ht
m、
https://www.tdm.com.mo/zh-hant/news-detail/1089618?isvideo=&l
ang=zh-hant&shortvideo=0&category=all、
https://www.gov.mo/zh-hant/news/1144580/

[2] 參考資料：
https://www.dsat.gov.mo/pdf/statistics/2025/1/tc/11.pdf
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